

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Aenorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

NOTICIAS DE MARRUECOS.

Un colega ministerial publica una carta de un corresponsal de Melilla, de la cual copiamos los siguientes párrafos, que no dejan de ser interesantes:

«Ya tiene V. noticia del firme propósito de algunas kábilas de someterse á la soberanía de España, que de buen grado reconocerán si el gobierno acepta la anexion territorial que espontáneamente le ofrecen, para lo cual han salido ya para la Península cinco gefes de los mas caracterizados, entre los que se aprestan á reconocer su dominio, cuyo número no baja de 20 000. Pues bien: el hermano del sultan, el dia 11 del corriente, prendió á unos moros riffiños pertenecientes á las kábilas próximas á esta plaza, por ser adictos á España; y pocos dias despues redujo tambien á prision por igual motivo á otros veinte mas, confiscándoles los bienes, lo mismo que á los primeros, y enviándolos encadenados á Fez.»

Estas violentas medidas, lejos de evitar la anexion enardecen mas á los riffiños, que á toda costa quieren sacudir el yugo que les oprime y les veja, y ampararse bajo el pabellon de España, disfrutando á su sombra la paz y el bienestar de que ahora carecen.

En esta plaza es tambien unánime el deseo de que el gobierno de S. M., persuadido de la buena fé que anima á los riffiños en este asunto y de la conveniencia que para estas posesiones tiene la anexion ofrecida, la acepte y utilice en bien del país y de estos habitantes, que con verdadero júbilo acogerian tan anhelada resolucion.»

MADRID 6 DE FEBRERO.

Sr. Director de «Las Provincias.»

El debate acerca de las reformas que han de hacerse en Cuba, toma en el Congreso proporciones de una discusion de verdadera importancia.

Los constitucionales intervinieron ayer en él, pronunciando un discurso el Sr. Leon y Castillo, y usando hoy de la palabra el Sr. Navarro y Rodrigo.

Los constitucionales prometen, para el caso de ser poder, llevar amplias reformas á la gran Antilla, pero como no especifican las que quieren hacer y este es precisamente el punto flaco del partido en dicha cuestion, puesto que hay dentro de él intereses y propósitos encontrados el ministro de Hacienda, al contestar ayer el Sr. Leon Castillo, quiso particularizar el debate preguntando concretamente á los constitucionales si aceptaban por completo los deseos y propósitos del general Martinez Campos.

Viéndoles en tal apuro, el Sr. Alonso Martinez quiso auxiliarles, pidiendo á la mesa el cumplimiento del artículo reglamentario que obliga á los oradores á dirigirse al Congreso, pero en ningun caso á fracciones del mismo ó á diputados en particular. El recurso era pobre, y á los constitucionales ha de ser difícil dar contestaciones terminantes acerca de sus ideas respecto á Cuba, porque como partido serio y formal no puede combatir los actos del gobierno, sino á nombre de soluciones prácticas, y de ningun modo con estudiadas vaguedades.

Algunos periódicos sacan partido de una larga y pública conversacion que tuvo ayer el Sr. Cánovas

despues de la sesion en el salon de conferencias con el Sr. Pidal.

El Sr. Cánovas hizo en ella declaraciones importantes, tanto sobre el origen de la crisis de Marzo, como sobre la situacion actual de Cuba.

Aseguró que la crisis de marzo la tenia proyectada de largo tiempo atrás, porque siendo precisas unas nuevas elecciones generales, no queria que se le achacase el propósito de hacerlas él para continuar en el poder.

Que su opinion entonces era que se formase un ministerio conservador-liberal presidido por el general Quesada ó por los señores Ayala ú Orovio.

Aseguró tambien, que el llamar el gobierno al general Martinez Campos, tenia por único objeto evitar que hubiera una disidencia entre dicho general y el ministerio á propósito de las reformas de Cuba, y si no podia evitarse, que estallara estando él en la Península y no al frente de la isla.

Dijo que al coincidir la crisis con la estancia en Madrid del general Martinez Campos, este aseguró que por nada seria ministro, á pesar de lo cual aceptó el ofrecimiento de S. M., teniendo ya la lista de los ministros cuando se le hizo.—P.

Parece que la policia de Santiago de Cuba ha descubierto una sociedad de negros llamados «ñáñigos», cuyos estatutos obligan á sus miembros á matar á los blancos. Han sido presos 54 de aquellos.

El capitán general de Cuba ha mandado segregar de la provincia de Santiago de Cuba las jurisdicciones de Bayano y Manzanillo, incorporándolas, para su mas fácil pacificacion, al distrito de Holguin. Todas las fuerzas marítimas disponibles han sido destinadas á la costa oriental de la isla.

TELEGRAMAS PARTICULARES

Madrid 7.

Los Sres. Castelar, Martos y Carvajal se abstendrán decididamente de tomar parte en la actual discusion del Congreso.

Esta tarde se reunirán los diputados de Puerto-Rico.

El lunes redactará su dictamen la comision del proyecto de ley sobre caminos y canales.

París 6.—En el Senado se discuten los dictámenes de las peticiones presentadas contra los proyectos de ley del Sr. Ferry sobre instruccion pública.

Dichas peticiones están suscritas por numerosas firmas de católicos.

Se cree que el Senado aprobará por completo dichos proyectos.

Nueva-York 6.—La suscripcion abierta á favor de las víctimas de la miseria de Irlanda asciende ya á algunos millones de reales. Un periódico solo, «El Herald», se ha suscrito por dos millones.

Continúa la insurreccion en la provincia de Iruetero, (Méjico). Se dice que las tropas del gobierno derrotaron á los rebeldes.

Los trigos han experimentado el alza de un centavo en esta plaza.

Londres 6.—Firmeza en los precios de cereales. El trigo extranjero ha tenido un alza de tres peniques.

Firmeza en Berlin y Colonia, segun los despachos de aquellas plazas.

Madrid 7.

Se ha celebrado la vista de la causa del regicida Otero ante el juzgado de primera instancia.

El promotor fiscal ha detallado el crimen y ha pedido la pena de muerte para su autor.

El abogado defensor se ha esforzado en probar que el reo obró de una manera inconsciente.

Viena 6.—El archiduque Alberto irá en breve á San Petersburgo con objeto de asistir á las fiestas que se celebrarán allí con motivo del aniversario de la coronacion del czar Alejandro.

Este hecho se considera como un indicio de las buenas relaciones que existen actualmente entre Austria y Rusia.

Berlin 6.—La prensa de oposicion combate vivamente los proyectos financieros atribuidos al príncipe de Bismark, para atender á los gastos del aumento del efectivo del ejército, particularmente el impuesto especial que se trata de crear sobre todos los alemanes mayores de 20 años que no han prestado servicio en el ejército.

Estos proyectos son muy impopulares, y se cree que darán lugar á violentos debates en el Parlamento alemán.

Los periódicos rusos denuncian los manejos de Inglaterra, á la cual suponen con la pretension de ocupar el Herat, á pesar de la resistencia que opone la Persia á este proyecto.

Madrid 7.

Congreso. El Sr. Silvela pronuncia un extenso discurso, dando amplias declaraciones sobre los fundamentos de la crisis de diciembre.

Confiesa las disidencias entre el Sr. Orovio y los demás ministros sobre las reformas económicas de la isla de Cuba.

Congreso. Continúa el debate de la interpelacion del Sr. Portuondo.

El Sr. Vivar presenta un documento que contiene las bases de las reformas para Cuba, que dieren origen á la crisis de diciembre.

Congreso. El Sr. Cánovas del Castillo explica que su intervencion en la crisis consistió únicamente en aconsejar que entraran en el gabinete aquellos que le consultaron.

Dice que á Cuba la salvará con el concurso de todos.

Declina las responsabilidades del porvenir sobre todos los partidos.

En la vista de la causa sobre regicidio, el fiscal ha pedido la pena de muerte para el reo Otero basando su acusacion en la premeditacion y alevosia con que se pretendió llevar á efecto el crimen, y detallando las circunstancias que precedieron al atentado.

El abogado defensor se ha esforzado el atenuar el crimen, pretendiendo demostrar la imbecilidad del reo por efecto de la embriaguez, apoyándose en el dictamen de los médicos. Ha pedido que se consulten á la Academia médica, para que decida el caso y que vuelva el proceso al período de prueba. Ha calificado de delito el disparo de arma de fuego en despoblado, arguyendo que ningun testigo declara que el reo quiso matar al rey, sino que lo parecia.

Ha asistido á dicho acto una numerosa concurrencia.

(«Provincias.»)

La declaracion del Sr. Navarro Rodrigo de que el partido constitucional no reconoce otro jefe que el señor Sagasta, era anoche comentada entre los ministeriales, que la creian un obstáculo para la fusion con los centralistas.

En cambio, estos aseguraban que no seria dificultad para una inteligencia que reclama urgentemente el estado de la política.

(«Imparcial.»)

Gacetilla.

Berlin 6.—Segun el extracto oficial de la sesion de ayer de la Cámara de diputados de Prusia, el discurso pronunciado por el diputado católico Windthont fué muy importante.

Comenzó haciéndose éco de las quejas justas de los católicos, manifestó que no temia que el nuevo ministro de Cultos no renunciase á los principios de su predecesor, sobre las cuestiones que se refieren al clero y á la enseñanza.

Insistió en que los católicos debian seguir reclamando contra los abusos de que son víctimas.

Indicó que el partido católico de la Cámara guardaria cierta reserva mientras mediasen negociaciones con la Santa Sede, en cuyo éxito no tenia grandes esperanzas, y terminó haciendo protestas de adhesion á cuantos acuerdos aprobase Su Santidad.

El ministro de Cultos se expresó en términos muy respetuosos, respecto á la Iglesia católica, deplorando el conflicto actual, hijo, segun dijo, de la necesidad de proteger los derechos del Estado.

Terminó manifestando la confianza de que en breve cesará este estado de cosas en bien de la Iglesia y del país.

Viena 7.—Se cree que se aprobarán las proposiciones presentadas en la Cámara de diputados, haciendo obligatoria durante seis años la instruccion primaria y modificando la legislacion actual sobre la enseñanza religiosa.

La Cámara aprobó ayer un proyecto de ley sobre proteccion de niños.

Londres 7.—Los importantes documentos que contiene el libro azul, son hoy objeto de la atencion general.

Los periódicos publican algunos de dichos documentos que prueban de una manera evidente que los rusos estaban en inteligencia con los afganos antes de la primera guerra y durante el curso de la misma. («Isleño.»)

Londres 6.—Se ha distribuido en ambas Cámaras el libro azul que contiene interesantísimos documentos diplomáticos.

En uno de ellos se hace referencia á una conversacion tenida por el representante de Inglaterra en San Petersburgo con dos personajes rusos, en la cual negaron estos que el gobierno del Czar tuviese la intencion de apoderarse de Mero, cerca de la frontera del Afghanistan.

Esto no obstante, indicaron que la expedicion rusa que opera en el Turquestan serviria de base contra los ingleses si estos llegaban á ocupar el Herat, (Territorio entre Persia y el Afghanistan).

Londres 7.—El «Times» publica hoy un despacho de Roma diciendo que tiene motivos para creer que el comendador Seovarso, actualmente ministro de Italia en Tánger, será nombrado en breve ministro plenipotenciario en Madrid, á donde irá con una mision especial.

Londres 7.—Entre otros documentos importantes que contiene el libro azul, se halla un despacho del general Roberts, fechado el 22 de noviembre de 1878, en el cual asegura la existencia de un acuerdo completo entre el entonces Emir del Afghanistan, Chere-Alí y Rusia.

El general preveia, en caso de ruptura, una complicacion muy grave para el imperio de la India.

Liverpool 7.—Ayer se verificó una eleccion parcial de diputado, resultando elegido el candidato conservador Sr. Whitley.

Londres 7.—Cámara de los Comunes.—Continúa el debate sobre la contestacion al discurso de la Corona.

Los diputados irlandeses usan de la palabra: exponen la triste situacion de su país; sostienen la necesidad de modificar sus leyes, y dirigen violentísimos ataques al ministerio.

El Sr. Plunkett les contesta, censurando la conducta seguida por el agitador irlandés Parnell, diciendo que su lenguaje tiene por objeto crear una resistencia sangrienta á las leyes.

(«Imparcial.»)

Teatro.—La correspondencia que se aglomeró en esta redaccion la semana pasada á consecuencia del retraso de nuestros vapores-correos, nos impidió ocuparnos oportunamente del beneficio del maestro director D. Domingo Sanchez, que tuvo lugar en la noche del miércoles 3 del corriente.

Disponiendo hoy de un corto espacio, gustosos lo dedicamos á reseñar, aunque someramente, las grandes simpatias que el público dispensó al señor Sanchez en la noche de su beneficio, justamente merecidas por la laboriosidad é inteligencia que ha demostrado desde que se puso al frente de la orquesta.

Se puso en escena el *spartito* de Verdi el «Rigoletto».

El intermedio del segundo al tercer acto fué el momento escogido por el Sr. Sanchez para obsequiar al público y por cierto que lo consiguió con creces teniendo este ocasion de juzgar su capacidad como concertista de gran mérito en el violin, y de poseer cualidades nada comunes como compositor.

El barítono Sr. Camins en obsequio al beneficiado, cantó la preciosa romanza del maestro Mariani «Sobre una tumba», que dijo muy bien y con mucho sentimiento acompañándole al piano el beneficiado.

El Sr. Sanchez tocó en el violin el 2.º concierto del maestro Beriot que se compone de tres tiempos: Allegro (de bravura): Adagio (sentimental) y Rondo (elegante). Esta pieza fué ejecutada con limpieza, colorido y maestría, demostrando claramente que domina este instrumento, bastando la facilidad con que dominó las grandes dificultades de este concierto para dejar bien sentada su reputacion como concertista. El público le prodigó nutridos aplausos pidiendo con insistencia su repeticion. Pero el beneficiado en vez de acceder á los deseos del público, le causó por el contrario una nueva sorpresa, oyéndole ejecutar con extraordinaria facilidad y gusto el «Adios á la Alhambra» del maestro Monasterio, que le valieron grandes y merecidos aplausos.

Seguidamente tuvimos el gusto de oír una «Ave Maria» original del Sr. Sanchez, con acompañamiento de orquesta, cuya composicion muy bien instrumentada é impregnada de un verdadero carácter religioso, fué muy celebrada por los inteligentes.

En resúmen, felicitamos al señor Sanchez por el buen acierto con que supo combinar la funcion de su beneficio que dejará gratos recuerdos entre este público, no titubeando en augurarle un brillante porvenir en vista de las evidentes pruebas que dió de su talento musical.

La cuestacion verificada el domingo por la sociedad «Circo Industrial» á beneficio de la Asociacion de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad dió el siguiente resultado segun nota que nos ha pasado el señor Presidente de dicha sociedad.

En moneda legitima. . . 175'50 Pesetas.

En id. falsa. . . 10'00 »

Además varias monedas extranjeras y de cobre de escaso valor.

En el vapor-correo «Menorca», ha llegado á esta ciudad don Dionisio Luis Martin de la Compañía de Jesús, encargado de los sermones cuasresmales en la Parroquia de Santa María.

El entierro del Carnaval que el casino «Circo Industrial» celebra anualmente tendrá lugar esta noche saliendo de dicha sociedad á las siete y recorrerá las calles siguientes:

Calles de Orfila, Reina, Infanta, San Manuel, Castillo, Reina, San Fernando, Anuncivay, Castillo, Plana, Cármen, Santa Catalina, Plaza San Ro-

que, Santa Teresa, Concepcion, Miranda, Plaza del Príncipe, Plaza del Cármen, Arravaleia, Nueva, Plaza de la Constitucion, Isabel 2.ª, Rector, Arraval, Cifuentes, Pino, Esplanada, Moreras, Cos de Gracia, Estrella, Gracia, San Lorenzo, Infanta, Comercio y Orfila.

A las cuatro de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente de Palma el vapor-correo «Menorca» con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

D. Miguel Portell.—Francisco Doux.—Dionisio Martin.—Miguel Orell.—Francisco Riudavets.—Joaquin Fábregas.—Total 6.

Ha sido nombrado jefe económico de esta provincia el señor Coronado que desempeñaba igual cargo en la de Orense.

Tan pronto como ingresen en caja los quintos del actual reemplazo, serán sorteados con arreglo á la ley, unos 30.000 hombres, con objeto de cubrir las bajas que ocasione el licenciamiento de los individuos que han cumplido el tiempo de su empeño en los ejércitos de Ultramar.

Leemos en los periódicos de Madrid, que el viénes último firmó S. M. el Rey la ley de abolicion de la esclavitud en la isla de Cuba, usando la escribanía que perteneció á don Gaspar Melchor de Jovellanos, y que es hoy propiedad de nuestro particular amigo el decano del colegio de notarios de esta capital, don Cayetano Socias y Bas, cuya escribanía ha servido para otros actos memorables que le dan una extraordinaria importancia como alhaja histórica.

Por telégrama se sabe la feliz llegada á la Habana del vapor José Baró.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Escolástica virgen y mártir y San Guillermo duque de Aquitania, ermitaño y confesor.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de la Asuncion en la Parróquia de Sta. María.

Parroquia de Sta. Maria, continúa el Señor de manifiesto en la misa mayor á las 9 y 1½ y á las 3 de la tarde en las solemnes visperas.

Miércoles á las 9 y 1½ Bendicion é imposicion de la memorable ceniza despues la misa mayor y predicará D. Dionisio Luis Martin de la Compañía de Jesús.

Concepcionistas, tambien continúan los piadosos ejercicios al Sagrado Corazon de Jesús con esposicion de S. D. M. á las 4 de la tarde predicando hoy el Sr. Ecónomo de Sta. Maria.

Santo de mañana.

San Lázaro ob. y S. Saturnino presbitero y mártir.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 9.—5'30 t.

El carnaval está muy desanimado este año.

El partido de accion de Italia proyecto atacar el Tirol.

Rusia se opone á las ingerencias de Inglaterra en Herat.

Interior, 15'85.

Exterior, 17'20.

Bonos, 93'00.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.